

Lieu-dit La Frétisse

Date d'établissement de la fiche 110320

Parcelle cadastrale : BV n° 239

Photo(s) YC Une photo de Y. THEILLERE

Date photo le 110320

Sources Yves THEILLERE

Matériau : pierre



Néolithique.

Entre le Regard et Trevas au lieu-dit les Freytis, une croix de chemin semble avoir été taillée dans un menhir. Pl. 1 fig. 2. Coordonnées Lambert X = 743,420 Y = 2030,603. Les bras du croisillon sont de petites dimensions, environ 7 cm, et grossièrement taillés. Toutes les parties du croisillon du fût et du socle semblent monobloc et avoisinent 1,5 m de haut. La base est taillée en parallélépipède dont une des faces mesure 48 cm. Cette croix peut remonter au début de la christianisation de la région ou au Moyen âge.

On trouve des croix similaires à :

Gomené (Côtes-d'Armor). Croix du Haut-Couëlan. Croix avec des bras courts taillée dans un menhir. Date probablement du Moyen âge.

Batz-sur-Mer (Loire-Atlantique). Appelée croix des douleurs pour ses pouvoirs de guérir de nombreux maux et particulièrement les rhumatismes.

Londonnières (Seine-Maritime). Croix de pierre aux bras courts taillée grossièrement.

Plouhinec (Morbihan). Croix d'Audran. La forme de ses bras indique qu'elle pourrait avoir été taillée dans un ancien menhir.

Sites d'époques gauloise et gallo-romaine.